



Werkstatt  
Solidarische Welt e.V.

## Herzliche Einladung zur Veranstaltung: Interkulturelle Kompetenz in der Partnerschaftsarbeit

Ein Workshop für Vorstandsmitglieder, Interessierte und Multiplikator\*innen

Wer sind „wir“ und wer die „anderen“? Wenn wir Kulturen als einheitlich und abgeschlossen wahrnehmen, so ist das „wir“ von den „anderen“ klar unterschieden und die „anderen“ werden auf dem Hintergrund der „eigenen“ Kultur interpretiert. Dabei werden oftmals ungewollt Narrative, Stereotype und herrschende Ungleichheiten reproduziert. In der Folge entstehen oft Diskriminierung, Missverständnisse und Ressentiments.

In diesem Workshop werden wir versuchen diese Mechanismen zu hinterfragen und Stereotypisierung entgegenzuwirken. Das involviert auch die Beschäftigung mit der eigenen Biografie, d.h. zu fragen, wer „wir“ eigentlich sind. Über diese Erkundungen werden wir gemeinsam verstehen lernen, welche Komponenten sich hinter der „interkulturellen Kompetenz“ verbergen und was es bedeutet diese zu leben – auch und gerade in der Partnerschaftsarbeit.

Der Workshop besteht aus einem theoretischen Input und einem vielfältigen Praxisteil.

Auf Einladung der Eine Welt-Promotorin (Nord)Schwaben werden **Ursula Nica** und **Brigitte Simsek** den Workshop gemeinsam gestalten. Beide sind als Bildungsreferentinnen des Globalen Lernens für das Eine Welt Netzwerk Bayern im Rahmen des Programms „Bildung trifft Entwicklung“ aktiv.

Am: Mittwoch, 09.06.2021

Im: Cafè Divano, Pfarrzentrum St. Jakob Friedberg (nördlich der Stadtpfarrkirche)

Von: 16.-19.30 Uhr (Präsenz)

Ich freue mich auf Ihre Anmeldung unter [promotorin@werkstatt-solidarische-welt.de](mailto:promotorin@werkstatt-solidarische-welt.de)

*Eva Bahner*, Promotorin (Nord)Schwaben

Das "Promotorinnenprogramm zur Förderung der Eine Welt-Arbeit" wird in Bayern gefördert aus Mitteln der Bayerischen Staatskanzlei sowie über Engagement Global aus Mitteln des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ). Koordination des Promotorinnen-Programmes in Bayern: Eine Welt Netzwerk Bayern e.V.